

IMAGEN DEL DÍA

ESTRENA LA CDMX CABLEBÚS

CDMX.— Autoridades capitalinas pusieron en marcha dos de las seis estaciones que conforman la línea del Cablebús que se ubica en Gustavo A. Madero. Reportaron que el resto de la obra presenta un avance de 92% y se espera que en mayo concluyan los trabajos, para que en junio brinde el servicio completo. Aún no definen el costo del pasaje que tendrá.

| METRÓPOLI | A18



CARLOS MORALES/EL UNIVERSAL

Por Salgado, AMLO critica a medios extranjeros

Los señala de participar en una campaña de linchamiento

LA MÁS GRANDE ELECCIÓN

PEDRO VILLA Y CAÑA Y ALBERTO MORALES
—estados@eluniversal.com.mx

El presidente Andrés Manuel López Obrador acusó ayer a diarios nacionales e internacionales, en particular a *The New York Times*, *The Wall Street Journal* y *El País*, de participar en una campaña de linchamiento contra Félix Salgado Macedonio, candidato registrado de Morena al gobierno de Guerrero.

Señaló al exfiscal de Guerrero, Xavier Olea Peláez, de ser "el acusador principal" del senador con licencia.

| ESTADOS | A12

Pobreza extrema, al doble, pese a apoyos de gobierno

IVETTE SALDAÑA
—maria.saldana@eluniversal.com.mx

El Covid-19 exacerbó la situación de pobreza extrema en México, que casi se duplicó en 2020, con todo y las transferencias que entregó el gobierno federal a las personas más vulnerables, de acuerdo con proyecciones de la Cepal.

Al presentar el *Panorama social* de la región, detalló que esta pobreza pasó de 10.6% en 2019 a 18.4% en México en 2020, cifra que no incluye los apoyos, pero sí se toman en cuenta esos recursos la cantidad pasa a 18.3%.

En el caso de la pobreza moderada, la proporción pasó de 41.5% a 50.6% con o sin transferencias federales.

La titular de la Cepal, Alicia Bárcena, dijo que, aunque las medidas de protección social evitaron que el problema creciera más, se observa un retroceso de 12 años en pobreza y 20 años en extrema.

| CARTERA | A21

COVID-19 UN AÑO DE PANDEMIA 2,112,508 CASOS CONFIRMADOS 188,866 MUERTOS

Pandemia deja sin trabajo a 5.7 millones de mujeres

Según el Inegi, están dispuestas a aceptar un trabajo si se los ofrecen; cuidado de la familia y cierre de escuelas retrasan su reincorporación

8M LUCHA CONTRA LA VIOLENCIA

RUBÉN MIGUELES Y LEONOR FLORES
—cartera@eluniversal.com.mx

La crisis económica que generó la pandemia del Covid-19 tiene a 5.7 millones de mujeres sin trabajo, pero que están dispuestas a aceptar un puesto si se los ofrecen, de acuerdo con datos del Inegi.

Muchas de estas personas no

salen a buscar empleo porque sienten que en la coyuntura de la emergencia sanitaria es difícil encontrarlo y otras postergan su plan de salir a hallarlo por la responsabilidad que tienen en el hogar.

Un estudio del Banco de México detalló que el cuidado de familias durante el confinamiento, así como el cierre de escuelas y guarderías, son algunas de las razones por las cuales las mujeres se han reincorporado al mercado laboral de forma más lenta.

En México, el periodo de de-

194 mil PLAZAS ocupadas por mujeres se perdieron de abril de 2020 a enero pasado.

socupación es generalmente corto. En enero de 2021, la proporción de mujeres con más de tres meses buscando trabajo se elevó a 26.3%, 10 puntos porcentuales más que en igual mes de 2020.

El principal problema es que la mayoría de quienes lograron conseguir un empleo lo hicieron en el sector informal. De abril de 2020 a enero de 2021 este segmento poblacional perdió 194 mil plazas formales por 31 millones de puestos informales abiertos.

| CARTERA | A21

ESPECTÁCULO



CORTISA

SIN PELOS EN LA LENGUA

En su nueva canción, Edith Márquez se atreve y lanza una palabra altisonante; "creo que ya es hora de soltar algo así de fuerte", dice. | A29 |

CULTURA



CARLOS MORALES/EL UNIVERSAL

Accionistas ven atropello en venta de Siglo XXI

Acusan opacidad del poeta Jaime Labastida, socio mayoritario, en el proceso de hacerse de acciones de la editorial. | A34 |

REGULACIÓN

BUSCAN LIBERAR A PROCESADOS POR CANNABIS

Comisiones de la Cámara de Diputados tienen listo el dictamen [que será analizado y eventualmente aprobado el próximo lunes] para el uso lúdico de la marihuana, en el que se contemplan liberaciones de oficio para personas procesadas o sentenciadas por delitos contra la salud asociados a la cannabis. | A6 |



DEIGO SIVAS GARCÍA/EL UNIVERSAL

Sufren migrantes violencia del gobierno y crimen, afirma HRW

Algunos fueron secuestrados en México y otros llevados a la frontera sur

ALEXIS ORTIZ
—nacion@eluniversal.com.mx

Casi la mitad de los 70 mil migrantes que han sido regresados a México por Estados Unidos en los últimos dos años, para esperar en la frontera la resolución a sus

solicitudes de asilo, han sido víctimas de abusos de policías y del crimen organizado, advirtió Human Rights Watch (HRW).

La organización precisó que los migrantes que entraron al programa Quédate en México perdieron sus casos tras faltar a sus audiencias migratorias en Estados Unidos. Hubo familias que fueron secuestradas en territorio nacional y otras que fueron transportadas al sur del país por el gobierno mexicano.

| NACIÓN | 8

PIDEN EN EU FRENAR LA MILITARIZACIÓN EN MÉXICO

Demócratas critican la estrategia de seguridad de AMLO y piden revisar ayuda. | MUNDO | A15



MARCELA GÓMEZ ZALCE

"La arena feminista comenzará a licuarse dejando a su paso una capa con tierra muy mojada que hundirá la narrativa de un gobierno que se presumió aliado, empático y solidario con la lucha feminista" | A21

OPINIÓN

- NACIÓN**
- A2 Penley Ramirez
 - A6 Alejandro Hope
 - A8 Oscar Mario Beteta
 - A9 Raúl Rodríguez
 - A10 Yasmin Esquivel Mossa
 - A10 Luis Herrera Lasso
 - A10 Irene Tello Arista
 - A11 Ana Lilia Herrera Zalcidá
 - A11 Martí Batres
 - A11 Kenia López Rabadán
- CARTERA**
- A26 Mario Maldonado

Infórmate en el periódico más objetivo de México

SUSCRÍBETE A LA NUEVA PLATAFORMA DIGITAL DE EL UNIVERSAL

30 días de prueba, después un cargo mensual

\$21.61
DÓLAR AL MENEUDO

Áno 104, Número 3727, CDMX, 44 págs.

3727

9 771670 15067